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В НОМЕРЕ:

ПРОЗРЕНИЕ
Удивительное рядом. Это еще раз
доказывают  нам  чудеса ,
происходящие  в городе, активно
готовящемся к празднованию Дня
письменности. Чиновники, в пылу
борьбы за благоустройство Быхова,
неожиданно стали замечать то, чего
раньше (а многие из них занимают
свои посты по несколько десятков
лет) не видели.
Им неожиданно начал колоть глаза
обшарпанный киоск «Спортлото»,
стали мешать какие-то уродливые
металлоконструкции , а  здания,
незнакомые с  побелкой  даже
шапочно, теперь просто-таки не дают
спокойно уснуть.
Создается  впечатление , что
отдельным  слугам  народа
прописали новые очки. Прозрение
это явно запоздалое. Если бы все
вышеперечисленное было замечено
не сейчас , в момент  аврала , а
раньше, то может быть подготовка к
празднику была  бы менее
сумбурной.

ЭТО Ж КАКОЙ КРЮК!
Скульптурные  композиции  и
дополнительные возможности для
активного отдыха  быховчан  –
перевесят ли эти блага те неудобства,
которые  приходится  терпеть
жителям города сейчас?
Взять хотя бы такие мелочи, как
автомобильное  топливо .
Государство, напирающее на свою
«социальную ориентированность»
чуть ли не ежемесячно, «заботливо»
повышает  цены на бензин. А
быховчанам , которые  имеют
несчастье проживать в микрорайоне
Быхов-1 и иметь автомобили вот уже
больше  недели попасть  в центр
города или на вокзал можно только
в объезд – через больницу.

Как  отразится  на благосостоянии
горожан крюк длиной километров  в
пять? А ведь  его можно  было бы
избежать, если  бы в планы  по
благоустройству города была внесена
«реконструкция» малой  проходной ,
доставшейся  Быхову от военных.
Почему никто из местных чиновников до
сих пор  не заметил  странное
двухэтажное здание и дорожку через
него, на которой с трудом расходятся
два человека? Почему до сих пор в
микрорайон  Быхов-1 ведет   одна
единственная дорога?
Ответ прост. У  чиновников  бензин
казенный и они могут делать любой
крюк. Даже в пару сотен километров.

ЧТО ЗА ДИСКРИМИНАЦИЯ?
Искусственные  неровности , а  в
просторечье  лежачие полицейские
сегодня, слава тебе Господи, есть у
каждой из быховской школ. Водителям,
воленс-неволенс , приходится
сбрасывать  скорость . Дети,
соответственно получают возможность
для безопасного перехода дороги.
Правда  и здесь , не обошлось  без
проблем . Из поля  зрения  местных
властей выпала бывшая четвертая, а
ныне третья школа.
Асфальт  по  улице  Пролетарской
забацали, а вот о лежачих полицейских
у школы  почему-то забыли . Разве
ученики СШ№3 чем-то хуже остальных?
Когда  случается  беда с  кем-то из
быховских детишек, взрослые дядечки
наперебой ахают и охают. Однако пока
не грянул  гром , креститься  не
собираются.

А ВОРОНКОВУ ХОТЬ БЫ ХНЫ
Заседания, посвященные подготовке к
дню Х, а точнее к первому сентября,
проходят в местном райисполкоме едва
ли не ежедневно. На них приезжает
высокое начальство, кого-то хвалят,
кого-то распекают, обещают наказать за

слишком уж выразительную окраску
здания и заставляют искать изюминку.
Однако , судя  по отчетам  с  этих
мероприятий, все выглядит как-то
скучновато. Ну, не покрасил кто-то
арочник… Стоит ли делать из этого
трагедию , а  тем  более выносить
вопрос на заседание?
Не только поразил своей точностью,
но и заставил лезть под стол от смеха
комментарий одного из быховчан,
который он оставил под отчетом об
очередном  совещании  местных
чиновников.
- Третий месяц  трубы дюймового
размера  валяются  во  дворе , а
Воронкову хоть бы хны. А зима не за
горами, товарищи! Готовь сани летом!
Здесь, как говорится, комментарии
излишни.

ПОСПЕШАЕМ МЕДЛЕННО
Успеть, успеть и еще раз успеть! Под
таким девизом сегодня живет весь
Быхов, превращенный в одну большую
стройку. Горожане вынуждены пахать
на субботниках, использовать
окольные пути, чтобы пробраться к
своему дому, прыгать через рытвины
и опасливо поглядывать на стрелы
автокранов над головами.
Есть все основания полагать, что к
намеченному сроку  закончить
подготовку к празднику не получится.
И при всем этом строительный бум
охватывает город никак не раньше
девяти  утра, а  по субботам  и
воскресенья вообще стихает.
Нам нет равных в организациях «битв
за урожай» и виртуозной спешке там,
где спешить не требуется. Так почему
же предприятия , работающие  на
благоустройстве  Быхова, не могут
организовать работу, скажем, в две
смены? Что мешает оплатить рабочим
сверхурочные и поскорее привести
город в божеский вид?

                              Светлана Борисова

НА ЧЕМ ЕЗДЯТ
 ЛИДЕРЫ

ОППОЗИЦИИ

ГИПЕРМАРКЕТЫ
РАЗЛАГАЮТ НАШУ

ТОРГОВЛЮ

Гримасы благоустройства

ЗАМКНУТЫЙ КРУГ
ОТПИСОК
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И СНОВА ПРО ЛЮБОВЬ
к производителям отечественных товаров и.. крупным

взяткам
Никак нельзя оставить без комментариев  новость, которая недавно потрясла Беларусь. Как ни
крути,  а арест высшего звена "Белкоопсоюза" рядовым событием не назовешь. А тут  еще и
председатель Брестского облисполкома Константин Сумар со своим заявлением  о том , что
гипермаркеты разлагают нашу торговлю. Новости, между прочим следовали одна за другой.
Согласитесь, трудновато уловить связь между воровством в структурах "Белкоопсоюза" ставшим
уже традицией и гипермаркетами...

Сотрудниками Комитета
госбезопасности  Беларуси
задержаны председатель
Белкоопсоюза Сергей Сидько и
ряд его подчиненных,
занимавшихся вымогательством
за предоставление объемов работ
на объектах потребкооперации, а
также продажу инвесторам
земельных участков и объектов
недвижимости. Размеры взяток,
требуемых  чиновниками,
достигали $500 тысяч. “В ходе
проведения мероприятий по
наведению порядка в
строительной отрасли Комитетом
госбезопасности выявлена и
пресечена противоправная
деятельность группы лиц из числа
руководителей, сотрудников
Белорусского республиканского
союза потребительских обществ
(Белкоопсоюз) и представителей
коммерческих структур,
занимавшихся вымогательством
за предоставление объемов работ

на объектах потребкооперации, а
также продажу инвесторам земельных
участков и объектов недвижимости”,
- сообщили агентству “Интерфакс-
Запад” в пресс-службе  КГБ. В
комитете проинформировали, что
размеры взяток, которые требовались
к передаче за предоставление
возможности строительства и
продажи недвижимости, достигали
$500 тыс. “При передаче очередной
части взяток задержаны
председатель Белкоопсоюза Сидько
С.Д. , начальник управления
капитального строительства
Белкоопсоюза Колодезный Д.В.,
заместитель начальника управления
капитального строительства
Белкоопсоюза Сизук Э.В., а также
представители коммерческих
структур”, - сообщили в пресс-
службе.Там отметили, что в отношении
указанных  лиц возбуждено 5
уголовных дел по признакам
преступлений, предусмотренных ст.
430 и 431 УК, подозреваемые

водворены в СИЗО. Комитетом
госбезопасности продолжается
проведение оперативно-розыскных
и следственных мероприятий,
нацеленных на установление иных
эпизодов противоправной
деятельности задержанных лиц.
Белорусский республиканский
союз потребительских обществ
(Белкоопсоюз) – многоотраслевая
диверсифицированная структура,
объединяющая около 300
юридических лиц.  Основные
отрасли деятельности: торговля,
общественное питание,
промышленность, строительство,
транспорт, заготовки, звероводство,
в н е ш н е э к о н о м и ч е с к а я
деятельность, научная
деятельность, страховая
деятельность, подготовка кадров.
Системой Белкоопсоюза
оказывается более 60 видов
платных услуг С.Сидько был
назначен председателем
правления Белкоопсоюза в 2009
году.

ПРЕДСЕДАТЕЛЬ БЕЛКООПСОЮЗА АРЕСТОВАН ЗА ВЫМОГАТЕЛЬСТВО И МАХИНАЦИИ С ЗЕМЛЕЙ И
НЕДВИЖИМОСТЬЮ

На очередном  заседании
Брестского  облисполкома
руководители  региона выказали
обеспокоенность  тем , что в
последнее время в области резко
возрос потребительский импорт.
Все  чаще , отправляясь  в
гипермаркеты  за покупками ,
брестчане отдают предпочтение
товарам  импортного , а  не
отечественного  производства ,
пишет «Вечерний Брест».По
мнению первого  заместителя
председателя  облисполкома

Михаила  Юхимука , рост
потребительского импорта в первую
очередь обусловлен преднамеренной
деятельностью крупных торговых сетей,
которые завозят больше импортных
товаров. Услышав эту информацию,
Константин Сумар  заявил  о
необходимости прекратить выделение
участков  торговым  сетям  для
строительства гипер- и супермаркетов,
чтобы они «не разлагали  нашу
торговлю». Иными словами, губернатор
уверен в том, что прекращение развития
сетей крупных магазинов остановит и

рост потребительского импорта. К
слову, сегодня в Бресте работает 5
магазинов «Евроопт», 7 — «Алми»,
4 — «Родная  сторона» и 1 —
«Корона».Глава  региона  также
поддержал предложение милиции
и прокуратуры о введении запрета
на ночную работу
продовольственных магазинов ,
торгующих спиртными напитками.
Подобным образом местная власть
с  подачи  правоохранительных
органов  намерена  бороться  с
пьянством.

СУМАР: «ГИПЕРМАРКЕТЫ РАЗЛАГАЮТ НАШУ ТОРГОВЛЮ»
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Еврорадио интересуется, сколько
стоят автомобили лидеров
оппозиции.
Заместитель председателя
Либерально-демократической партии
Олег Гайдукевич похвастался tut.by
своей новой машиной — Toyota
Sequoia. Как стало известно
Еврорадио, обошлась она бывшему
начальнику Фрунзенского РУВД
столицы в 45 тысяч долларов. Откуда
такие деньги у подполковника
милиции?!
Олег Гайдукевич: “У меня была до
этого машина, которую я продал , —
Chrysler 300C. 20 тысяч долларов она
стоила... или 22. Я ее продал, и
после того, как практически год
отработал в партии, купил эту (Toyota
Sequoia. — прим. Еврорадио)
машину”.
Короче, половина машины
принадлежит лично Гайдукевичу-
младшему, а на вторую половину
сбросились  партийцы-
предприниматели. Интересно, что
свой предыдущий автомобиль,
Chrysler за более чем 20 тысяч
долларов, Гайдукевич купил во
время своей работы в милиции.
Неужели сотрудники
правоохранительных органов так
хорошо зарабатывают?
Олег Гайдукевич: “За 20 тысяч
машину начальник милиции может
приобрести без проблем. Зарплата —
8 миллионов, плюс — если у него
есть какие-то деньги, которые
появились в виде наследства. У меня
дед умер, оставил мне квартиру —
я ее продал”.
И делает неожиданный вывод: что
необходимо для того, чтобы
милиционеры не брали взятки.
Олег Гайдукевич: “У меня семья
была достаточно обеспеченная
всегда. И мои родители, и мои
дедушка с бабушкой — я рос в
обеспеченной семье. Поэтому, когда
я работал в милиции, мне не надо

было брать взятки — потому что у
меня все было!”
К тому же, уйдя из милиции в
оппозицию, подполковник Гайдукевич
в зарплате ничего, по его словам, не
потерял. Говорит, и сейчас
зарабатывает больше 1 тысячи

долларов в месяц. Но не в партии —
работает советником в коммерческих
фирмах. Каких — не говорит, но
признается: принадлежащим членам
ЛДПБ. И смеется над коллегами по
оппозиции: нигде не работают, тем не
менее западные деньги на свою
деятельность имеют, но показать
боятся и поэтому ездят на дешевых
машинах. Все, возмущается
Гайдукевич, кроме “хитреца” Андрея
Дмитриева (заместителя лидера
кампании “Говори правду!”), у которого
аж (!) Lexus RX. Не известно, за какие
деньги купленный.
Андрей Дмитриев разочаровывает:
его “аж” Lexus стоит вдвое дешевле
Toyota Sequoia Гайдукевича.
Андрей Дмитриев: “Машина 2006 года
Lexus RX. Он тогда мне обошелся где-
то в 24-25 тысяч долларов — в США
заказывал через знакомых”.
Чтобы купить “престижный” Lexus,
Дмитриев продал старую Volvo и
доложил “определенную сумму”. И
деньги эти, утверждает, он заработал
не с помощью западных грантов на
борьбу за демократию в Беларуси.

Андрей Дмитриев: “У меня был
бизнес, который я закрыл в 2009
году, когда решил заниматься
кампанией президентской, чтобы не
было проблем. И этот бизнес давал
мне деньги”.
Машина лидера движения “За
свободу” Александра Милинкевича
в два раза дешевле, чем Lexus
Дмитриева и почти в четыре — чем
Toyota Sequoia Гайдукевича.
Александр Милинкевич: “У меня
Volvo xc90. Обошлась она в 12 тысяч
долларов — машине уже третий год.
А вообще она 2005 года”.
Заработал на скандинавский джип
Милинкевич лекциями в зарубежных
вузах.
Александр Милинкевич: “В самом
Кембридже читал! И в Германии
читаю, и в Польше, и книжки издаю
да редактором работаю. Поэтому у
меня заработки высокие. Я, когда
шел в парламент (на парламентские
выборы 2012 года. — прим.
Еврорадио), то у меня выходило в
декларации по 2 тысячи евро в
месяц”.
За своего Volkswagen Jetta 2006 года
председатель Объединенной
гражданской партии Анатолий
Лебедько отдал в 2009 году около
10 тысяч долларов. Все, утверждает,
честно заработал на партийной
работе — на  должности
председателя партии политик
каждый месяц получает около 500
долларов. Председатель Партии
БНФ Алексей Янукевич сейчас ездит
на родительской Audi 80 1997 года
выпуска. Правда, своя машина у
политика раньше была — Mitsubishi
Galant 1999 года. Обошлась она ему
в 6 тысяч долларов. Но год назад
политик  на ней попал  в аварию ,
получил за машину страховку и вместо
того, чтобы купить новую, оплатил
этими деньгами аренду партийного
офиса. В планах — купить что-то вместо
родительской  Audi, но денег не
хватает...

НА ЧЕМ ЕЗДЯТ ЛИДЕРЫ ОППОЗИЦИИ

Сергей Антонов: Нельзя не заметить одну характерную особенность: чем
"конструктивнее" и лояльнее к нынешней власти "оппозиция", тем дороже у ее
руководителей автомобили и тем больше их владельцам приходиться объяснять на какие-
такие шиши они куплены. Согласитесь, тенденция удивительная. Над ней стоит хорошенько
задуматься. А что, касается меня, то появился очередной повод гордиться своей
принадлежностью к Партии БНФ
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ЛАТВИЯ НАСТАИВАЕТ НА
СТРОИТЕЛЬСТВЕ ЗАБОРА НА
ГРАНИЦЕ С БЕЛАРУСЬЮ

Страны ЕС хотят отгородиться от
Беларуси,  чтобы  избежать
распространения африканской чумы
свиней. Забор не  остановит
распространение африканской
свиной чумы в лесах Латвии, но
поможет ограничить
распространение болезни, поэтому
Продовольственная и ветеринарная
служба  Латвии продолжает
поддерживать предложение коллег
из Литвы о строительстве забора и,
таким образом, хотя бы на время
задержать распространение свиной
чумы на территории Европейского
союза, пишет gorod.lv. На
сегодняшний день участники
собрания (эксперты самоуправления
по охране природы, представители
Государственной лесной службы,
охотники и свиноводы), прошедшего
в Продовольственной и
ветеринарной службе, признают, что
строительство забора – сенситивный
вопрос. Строительство забора
однозначно повлияет на природу и
виды животных Латвии, но из всех
возможных  мероприятий по
профилактике, именно этот метод был
признан лучшим. Специалисты
признаются, если комиссия ЕС
присудит финансирование на
строительство забора, а также, если
эксперты Европы поддержат
предложение, то забор можно
построить вдоль границ всех трех
стран Балтии и Польши, но, вместе
с тем, забор должен будет
задерживать только перемещение
кабанов, но не других животных.
Речь идет не о таком заборе, какой
мы привыкли видеть, а об условной,
специально оборудованной
защитной полосе, которую кабаны не
смогут пересечь. Вместе с тем
необходимо ввести и другие
комплексные мероприятия по
ограничению болезни – необходимо
укрепить биобезопасность  на
свинофермах, обеспечить
бдительный надзор на границе и
проинформировать о мероприятиях
безопасности хозяйства, в которых
содержатся свиньи. Все
мероприятия должны одновременно
проходить во всех приграничных
государствах, а также в России и

Беларуси. Участники собрания
обсудили возможность уменьшения
популяции кабанов путем усиленной
охоты, но вместе с тем признали, что
на этих территориях могут
перемещаться кабаны  из
инфицированных зон. Представитель
охотников признал – в Латгалии
водится меньше всего кабанов по
сравнению с другими регионами
Латвии. «Любой из вопросов,
рассмотренных на собрании, является

обсуждаемым и требует значительных
финансовых вложений, но мы не
можем не делать ничего для
ограничения африканской свиной
чумы  в Латвии», - высказался
генеральный диктор ПВС Марис
Балодис. «Если болезнь пересечет
границу, нам будет проще с ней
бороться, если территория будет
ограничена, поэтому мы
поддерживаем предложение
Литовских коллег, но в то же время
продолжаем консультироваться с
экспертами», - отметил он.

ЛУКАШЕНКО РАСКРУЧИВАЕТ
МАХОВИК ИНФЛЯЦИИ

Белорусов ждет существенное
подорожание автомобильного
топлива. Ставки акцизов на него, если
правительству никто не помешает, в
2014 году вырастут в 2,4—3 раза.
Предложение о резком увеличении
акцизов на автомобильное топливо
содержится  в разработанном
Минфином проекте закона о внесении
изменений и дополнений в Налоговый
кодекс. Повышение ставок
планируется в два этапа: в первом
полугодии акцизы на бензин должны
возрасти на 45% к нынешнему их
уровню, во втором — еще на 65,5%
(итого - в 2,4 раза). Акциз на
дизтопливо должен повыситься на
70% в первом полугодии и еще на
76,5% — во втором (итого в три раза).
Цены на бензин , безусловно,

вырастут не столь значительно, ведь
в цене тонны дизтоплива акциз
занимает 14%, в цене тонны бензина
в зависимости от марки — от 16 до
24%.
В абсолютном выражении за тонну
бензина с октановым числом
больше 95 нужно будет заплатить
акциз 1.785.700 рублей в первом
полугодии и 2.955.600 — во втором
(сейчас ставка равна 1.231.500), с
октановым числом от 91 до 95 —
соответственно 2.238.800 и
3.705.600 (1.544.000), до 91 —
2.539.100 и 4.202.600 (1.751.100), за
тонну дизтоплива — 1.686.100 и
2.975.400 (991.800). Ставки акцизов
на биодизельное топливо (в проекте
новой редакции Налогового кодекса
оно называется дизельным
топливом с метиловыми эфирами
жирных  кислот), а также
используемый в  качестве
автомобильного топлива газ и
моторные масла предлагается
поднять на 10%, что соответствует
ожидаемому правительством
уровню инфляции в 2013 году.
Поступления от акцизов на топливо
вносят значительный вклад в
доходы белорусского бюджета. В
материалах к бюджету на 2013 год
указано, что за счет акцизов на
автомобильное топливо в
консолидированный бюджет должно
поступить 4,37 триллиона рублей.
Общие поступления от акцизов в
бюджет были предусмотрены на
уровне 16,43 триллиона рублей.
Таким образом, акцизы на топливо
формируют более четверти акцизных
поступлений консолидированного
бюджета. При этом удельный вес
акцизов в его общих налоговых
доходах составляет около 10%.
Напомним, в последний раз ставки
акцизов на нефтепродукты
повышались на 20% в начале 2013
года. В итоге цены на автомобильное
топливо в январе выросли на 4-
6,7%. Экономист Александр
Синкевич отмечает, что даже после
предполагаемого увеличении цен на
топливо стоимость бензина в
Беларуси не дотянет до полутора
доллара за литр, то есть, будет
оставаться значительно ниже, чем
в соседних странах. И, по его
убеждению, цены необходимо
выравнивать, чтобы не было
спекуляции. Ведь с момента
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девальвации 2011 года на границах
с Литвой и Польшей вовсю идет
«бензиновый бизнес». А
рентабельность белорусской
нефтеперерабатывающей отрасли
остается минимальной — при том,
что мы получаем беспошлинную
квоту по нефти от России для
внутреннего рынка. Власти так долго
тянули с повышением цен на топливо,
потому что «до сих пор аукается
прошедшая в 2011 году акция «Стоп-
бензин», которая показала, что
белорусы не всегда будут молча
сносить рост цен. Когда волна
недовольства только поднялась и
автомобилисты попросту перекрыли
проспект Независимости в Минске,
власти пытались быстро сбить
негативные настроения. Александр
Лукашенко тогда даже распорядился
снизить цены на топливо. Однако 7
июля, когда стоимость бензина
выросла сразу на 30%, центральный
проспект Минска вновь был
заблокирован на  два часа
возмущенными автомобилистами. И
подобные акции продолжались
вплоть до ноября 2011 года.
Протестное  движение
автомобилистов стало неожиданным
феноменом для власти. Меж тем,
считает Синкевич, уроки ею в полном
объеме так и не были извлечены.
Стало понятно, что не повышение цен
в магазинах, а именно рост цен на
топливо вызывает наибольшую
негативную реакцию в обществе.
Власти стали осторожнее подходить
к увеличению цен на топливо, но:
«Сейчас проблемы снова
накапливаются.  Учитывая, что
экономика уже полгода как
находится в стагнации, создаются
определенные дисбалансы, которые
в самый неожиданный момент могут
вызвать проблемы. Протесты в
обществе могут возобновиться, ведь
белорусы к ценам относятся очень
трепетно. Наша история показывает,
что самые результативные протесты
были связаны именно с ценовыми
факторами. Так было в 1991 году,
кода на площадь Ленина вышли
десятки тысяч рабочих, и в 2011
году, когда возникло движение
«Стоп-бензин». Политические
факторы не способны так возбудить
наши народные массы».
Можно ожидать, что власти будут
стараться минимизировать эффект от

роста цен на бензин, например, за счет
одновременного повышения
зарплаты. «Лукашенко известна
формула: «Революцию делают не
голодные, а сытые , которых не
кормили три дня. Эти три дня он
старается не допускать».
Конечно, законы экономики сработают
в любом случае. Повышение цен на
топливо — один из самых мощных
факторов развития инфляции в стране.
Когда дорожает топливо, растут цены
практически на все товары и услуги -
в связи с увеличением стоимости
грузоперевозок. По логике, можно
ожидать и удорожания проезда в
общественном транспорте. К тому же
«вряд ли Россия будет к нам слишком
благоволить в ближайшем будущем»,
там полно своих проблем и
наблюдается стагнация: «Негативные
процессы в российской экономике
сказываются на нас вдвойне плохо.
Сейчас там ситуация не очень
радужная. Так что пока рассчитывать
на дополнительную поддержку и
преференции из России не
приходится», - считает экономист
Александр Синкевич.

По материалам сайтов
www.charter97.org

            www.belaruspartisan.org

ÁЕЛАРУСЬ - ВТОРАЯ СРЕДИ
САМЫХ КРИМИНАЛЬНЫХ СТРАН

ЕВРОПЫ
Эксперты провели исследование, в
котором подсчитали,  сколько
заключенных приходится на каждые
100 тысяч жителей в европейских
странах. Согласно проведенным
подсчетам, в 20 из 47 стран,
участвующих в исследовании,
испытывают нехватку мест в тюрьмах.
В этих странах заключенных больше,
чем мест в учреждениях лишения
свободы, сообщает «Радыё
Свабода». Среди самых
криминальных стран Европы первое
место занимает Россия. В ней
насчитали около 500 заключенных на
100 тысяч граждан. На втором месте
стоит Беларусь, сразу за ней Грузия
и Азербайджан. Первое место с конца
заняла Исландия. Нормой считается
около 70-80 заключенных на 100 тысяч
населения страны . Согласно
исследованию, 95% заключенных -
мужчины, их средний возраст 33 года.
В Западной Европе иностранных
заключенных насчитали около 30%.
Там же происходит наибольшее
количество суицидов. В Восточной
Европе наоборот, количество
иностранцев не превышает отметки

2%. Всего самоубийством прерывают
свое тюремное заключение около
24% всех заключенных.
ГОРЕЦКАЯ СЕЛЬХОЗАКАДЕМИЯ
ОСТАЛАСЬ БЕЗ СТУДЕНТОВ

В главном аграрном вузе страны на
некоторые факультеты студентов
набрали только на 50% бюджетных
мест. В этом году, как сказал ректор
Белорусской государственной
сельскохозяйственной академии
(БГСХА) Александр Курдеко,
получился большой недобор, пишет
«Белорусская нива».
«Существенный — на «агрономию»,
«зоотехнию», факультет
механизации сельского хозяйства.
По некоторым специальностям
«закрыли» набор только на 50
процентов», - сказал руководитель
вуза.Отметим, что в Белорусской
г о с у д а р с т в е н н о й
сельскохозяйственной академии, как
и в некоторых других учебных
заведениях страны, продлевали срок
приема документов на бюджетную
форму обучения по 31 июля.
Ректор назвал причины, по которым,
на его взгляд, молодые люди не
хотят идти учиться в
сельскохозяйственные вузы.
Он считает, что, во-первых,
абитуриенты идут на  те
специальности, которые позволяют
получать достойную заработную
плату, весь вопрос в престижности
специальности. Если специалистов
будут ценить на производстве — это
станет основным  решающим
фактором для абитуриентов, считает
ректор БГСХА. Во- вторых,
необходимо «профессионально
ориентировать молодежь». И, в-
третьих,  в профессиональной
ориентации большую роль должна
играть местная власть, главы
сельхозорганизаций. «Есть десять
руководителей престижных
в а л о о б р а з у ю щ и х
сельхозпредприятий,  которые
постоянно на связи с академией и
просят подобрать им специалистов.
Но почему это не делают в других
хозяйствах?» — спрашивает
Александр Курдеко.

http://www.charter97.org
http://www.belaruspartisan.org
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Наверняка Госкомстат обладает
статистикой, касающейся числа
чиновников, занятых на работе с
обращениями граждан. Однако и
без всяких статистик, очевидно –
в Беларуси их пруд пруди. На
«обслуживании» Закона «Об
обращениях граждан» не
покладая рук, до седьмого пота
трудится целая армия слуг народа.
В памятном старшему поколению
белорусов СССР специальных
служб, которые бы заботились о
жалобах, не было, но и тогда эти
самые жалобы-обращения
рассматривались так хитро, что у
жалобщиков пропадала всякая
охота «стучать». Почти как сейчас.
Не буду голословным и приведу
несколько примеров работы
отдела специализирующегося на
отписках.
В качестве примера возьмем
самое крупное предприятие, чья
работа вызывает у граждан много
нареканий – УКП «Жилкомхоз».
Скажете вот мол, новые придирки
к трудягам, которые стараются изо
всех  сил, а если что-то не
получается сразу подвергаются
шквалу критики. Отвечу: доходы
у коммунальников тоже не слабые
и дотации из райбюджета  не
маленькие. Так что без обид.
Как-то увидев добрых молодцев
снующих с бензопилами вокруг
берез, моя соседка попросила их
попутно спилить засохшие
деревья у дома № 25 по улице
Гришина. Ответ был категоричен:
- Нам таких указаний начальство
не давало.
Пришлось поступать по закону.
22.04. 2013 года соответствующее
обращение (с указанием
количеств чахлых деревьев) было
зарегистрировано в УКП
«Жилкомхоз». Ответ на
обращение был получен точно в
срок. Как выяснилось, для того,
чтобы спилить пять несчастных
слив, требовалось
соответствующее решение
райисполкома. Имелась даже
ссылка на Закон об обращении с
объектами растительного мира.
Наверное, согласно именно этому

Закону, в поисках места под
строительства нового дома, в
микрорайоне Быхов-1 был вырублен
под корень яблоневый сад.
Но вернемся к нашим  сливам.
Прошло три месяца, а решение по
сухостою райисполкомом так и не
принято. Видать создание
авторитетной комиссии – процесс
долгий и трудоемкой.
Случай номер два. Тот самый
злополучный дом №25. Средний
подъезд и подвал, в  котором
расположена «база» коммунальников.

Что это за «база», жильцам подъезда
доподлинно неизвестно. Зато о том,
что в подвале систематически
устраиваются пьяные тусовки, знает
каждый. Звонки диспетчеру и два
письменных  обращения в  УКП
«Жилкомхоз» результатов не дали.
Все проходит по одной и той же
схеме: сначала сантехники
«забывают» запереть дверь в подвал,
затем какие-то неизвестные (не станем
переходить на личности) начинают
бухать  в подвале.  В попытках
проникнуть на «базу» приводят в
негодность домофон и… Любая
компания, которая возвращается
ночью из питейных заведений
Быхова-1 получает возможность
справлять нужду в подъезде.
Последнее коллективное письменное
обращение по этому поводу
датируется 19.07.2013. С тех пор
ничего не изменилось. Подвал по-
прежнему открыт, а ответа на жалобу
не получено.

Ходят, правда, слухи о том, что
ключ от замка подвальной двери
существовал в единственном
экземпляре и был утерян. Ну, чем
не детский сад?
Не менее занимательна история с
обращением насчет бродячих
псов, один из которых покусал
сына моего знакомого. Опять-таки,
ответ получен в срок. А в нем –
статистика отстрела бесхозных
собак «снайперами» УКП
«Жилкомхоз» за текущий год. И ни
полсловечка о том, что намерены
делать коммунальники с

собачьими «свадьбами»,
которые продолжают
курсировать по городу.
Самое интересное, что в
конце каждой отписки есть
упоминание о том, что если
гражданин  недоволен
результатом рассмотрения
обращения, он имеет
полное право обратиться в
вышестоящий орган, то
есть в областное
управление ЖКХ.
Там ведь тоже есть отдел
по работе с обращениями
граждан. Сидят опытные
сотрудники, получают

приличную зарплату и…
пересылают обращение в то же
районное УКП «Жилкомхоз». А
если досужий гражданин опять
недоволен, он может обращаться
прямехонько в Минск.
Вот и все. Процесс
дебюрократизации идет
полным ходом. Бумажки с
пометками «слушали-
постановили» аккуратно
подшиваются в папки. А их, в
свою очередь, проверяет
какой-нибудь надзорный орган
– строгие дядечки с каменными
лицами, которые в оба глаза
следят за исполнением Закона «Об
обращениях граждан». Этим надо
платить на  порядок больше.
Нешуточным ведь делом
занимаются.

ЗАМКНУТЫЙ КРУГ ОТПИСОК

 Сергей Антонов
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На совещании у Лукашенко
предложено ввести запрет на
проведение агитации,
направленной на срыв «выборов».
Соответствующие изменения
обсуждались на совещании у
Лукашенко по вопросам
с о в е р ш е н с т в о в а н и я
избирательного законодательства,
сообщает его пресс-служба.
Об основных  новшествах
законопроекта на совещании
рассказала председатель
Центральной комиссии Беларуси
по «выборам» и проведению
республиканских референдумов
Лидия Ермошина. Ряд изменений
касаются вопросов ведения
предвыборной агитации и
улучшения информированности
избирателей при проведении
«выборов» всех видов.
Предлагается ввести запрет на
проведение агитации,
направленной на срыв «выборов»
и изменить порядок
финансирования предвыборной
агитации кандидатов в президенты
и депутаты.
Как отметила Лидия Ермошина,
даже при проведении «выборов»
в «парламент» от населения
постоянно поступают жалобы, что
они не обладают информацией о
кандидатах. В связи с этим
предложено отказаться от
бюджетного финансирования
агитационных расходов
кандидатов и передать эти
средства местным
территориальным и окружным
избиркомам,  чтобы  они

изготавливали информационные
буклеты и вместе с приглашением
посетить избирательный участок
рассылали их избирателям. «Таким
образом государство позаботится,
чтобы каждый избиратель обладал
информацией по крайней мере о том,
какие люди избираются по
конкретному избирательному округу»,
— сказала глава ЦИК.
При этом за кандидатами в депутаты
и президенты будет сохранено право
на бесплатное использование
государственных  СМИ для
предвыборных выступлений, дебатов
и опубликования программ.
Кандидатам в президенты и депутаты
всех уровней предоставляется право
создания личных финансовых фондов
за счет собственных средств, а также
средств граждан и юридических лиц.
Такое право в настоящее время
установлено законом для кандидатов
в депутаты «палаты представителей»
и кандидатов в президенты.
В связи с прекращением бюджетного
финансирования агитационных
расходов Лидия Ермошина
предложила в 5 раз увеличить
предельные размеры финансовых
фондов кандидатов в президенты —
с 3 тыс. до 15 тыс. базовых величин,
а кандидатов в «депутаты» «палаты
представителей» — в три раза до 3
тыс. базовых величин. При этом
предлагается, что гражданин,
зарегистрировавший свою
инициативную группу на
президентских выборах, сможет
открыть счет в банке для создания
избирательного фонда с момента
регистрации этой группы.

Основными  дискуссионными
вопросами на совещании стали
нормы об изменении порядка
финансирования избирательных
кампаний кандидатов.
В итоге Лукашенко и остальные
участники совещания сошлись на
том, чтобы повысить только
максимальный размер
избирательных фондов на
президентских выборах в 3 раза.
Кроме того, принципиально не
отвергнуто предложение о том,
чтобы предоставить право
создания таких фондов с момента
регистрации инициативной группы.
«Что касается эфирного времени,
надо создать равные условия для
всех. ЦИК примет решение, по
сколько минут каждому
предоставить», — отметил
правитель.
В связи с уходом от бюджетного
финансирования предвыборной
агитации предполагается, что
кандидаты в депутаты местных
советов также получат право
создавать избирательные фонды
размером до 30 базовых величин.
По словам Лидии Ермошиной, в
доработанном варианте
законопроект до 30 августа будет
внесен Лукашенко, а затем
поступит на рассмотрение в
«парламент».
Напомним, ранее глава ЦИК
неоднократно высказывалась
против проведения любой
деятельности, направленной на
бойкот «выборов», и даже
заявляла, что это аморально и
безответственно.

ЕРМОШИНА НАСТАИВАЕТ НА ЗАПРЕТЕ БОЙКОТА «ВЫБОРОВ»...

Недавно активисты Белорусского
республиканского союза
молодежи заявили о том, что
примут участие в работах по
реконструкции православных
храмов...
Почему-то сразу вспомнился
разговор отца Федора с матушкой,
накануне отъезда священника на
поиски бриллиантов мадам
Петуховой.
- А обновленцы что - не люди?
- Люди, конечно люди, -
согласилась матушка ядовито, -

По иллюзионам бегают, алименты
платят…
- Ну, и я по иллюзионам буду бегать.
Белорусские комсомольцы-
обновленцы, уже не раз
скомпрометированные посадкой на
казенные хлеба своих «лидеров»,
никак не угомонятся. Бегали бы себе
по иллюзионам, на которые им, как
известно, предоставляются скидки,
платили бы алименты. Так ведь нет.
Им уже и православные храмы
подавай.

А не  папы ли нынешних
функционеров БРСМ некогда
дежурили у тех самых храмов, с
целью отлова рядовых
комсомольцев, которые норовили
поучаствовать в пасхальном
Крестном ходе?
Или у нынешних представителей
«передовой» молодежи с бухты-
барахты появились навыки
реставрации церквей? Весьма
сомнительно.
В общем, чудны дела твои,
Господи!

Сергей Дебрянский

А КОМСОМОЛЬЦЫ ВПЛОТНУЮ ЗАЙМУТСЯ ХРАМАМИ
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Жыў у далёкім Эквадоры
Дзяцюк — абарыген Хуан.
Хоць і не зведаў многа гора,
Але й не шыкаваў, як пан.

Збіраў какосы і бананы,
Не наракаў на цяжкі лёс.
Ды неяк Інтэрнэт Хуану
Навіну яркую прынёс.

На вочы трапіла заметка,
Што ёсць у свеце дзіўны край,

Які цвіце, красуе кветкай,
І там амаль біблейскі рай.

Там у людзей збыліся мары,
Бо ўрад мясцовы — не бязмен:
За незлічоныя даляры
Жыве любы абарыген.

Рашыў Хуан:
Зусім магчыма,
Калі патраплю ў свет другі,
Не ўбачу ўласнымі вачыма,
Які ён, рай, бо ёсць грахі.

Хоць Беларусь адсюль далёка
Трэ плысці мілю не адну,
Ды пры жыцці краёчкам вока
На рай сапраўдны я зірну.

Сабраў апошнія капейкі,
Пашкроб” радню сваю Хуан,
І вось праз час няпэўны нейкі
Паплыў ён цераз акіян.

Быў момант велічна-ўрачысты,
Калі ў гурме ў належны час
Амерыканскія турысты
Наведалі ў раі калгас.

Усіх гасцей у доме ўласным
Прымаў калгасны старшыня.
Той дом — Хуану гэта ясна —
Ягонай хатцы не раўня.

Харомы там — нібы ў эміра.
Хуан ажно разявіў рот,
На гэты рай дзівіўся шчыра,
Бо сам не меў такіх даброт.

А ў старшыні была турбота,

Зусім звычайны інтарэс:
— Ёсць у мяне аўто, "таёта",
А я хацеў бы "мерседэс".

Зусім жа не ў раскошы справа…
Тут, на сяле, з нядаўніх пор
На "мерседэсе" ездзіць нават
Калгасны конюх Міканор.

І ўвогуле: жыве заможна
Калгаснік беларускі наш.
І пад матрацам мае кожны
Сто тысячаў даляраў аж

Хуан, узрушаны без меры,
Вярнуўся ў родны Эквадор.
Я тут не маю ні халеры, —
Няўцямным клёкам ён дапёр. —

Як дурань, я якога ляду
Ірваў какос, жаваў банан?
Мяняць патрэбна нашу ўладу!  —
Рашыў у рэшце рэшт Хуан.

У тым лацінскім асяродку
Для бунту спосабаў няшмат:
Не рваў Хуан, як кажуць, глотку,
Збіраў бабло на аўтамат.

А ў Беларусі гэтым часам
Калгасны конюх Міканор,
Запіўшы хлеб нішчымны квасам,
З хаціны выправіўся ў двор.

***
Запрог каня ён, каб па
дровы
Паехаць у няблізкі лес.
Хоць конік не зусім здаровы,
Ды меў мянушку Мерседэс

КОЖНЫ З НАС НА “МЕРСЕДЭСЕ”

СЁННЯ ГОЙСАЕ ПА ЛЕСЕ

У старшыні аднаго з калгасаў
Гродзенскай
вобласці злодзей  украў  65
тысяч долараў.
Каментуючы крадзеж, старшыня
патлумачыў ,
што, на яго думку, такія грошы
сёння ёсць у
кожнага беларуса...
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